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Мы должны открыто сказать, что
самый крупный резерв роста объе�
мов производства у нас остается в
промышленности и строительстве.
В аграрном комплексе, куда мы в
последние годы вкладывали серь�
езные финансовые средства и ин�
теллектуальные ресурсы, привлек�
ли много инвесторов на землю, бу�
дет и дальше серьезное движение
вперед, хотя без участия самого го�
сударства больших прорывных ре�
зультатов в ближайшие годы мы не
увидим. Знаю только, что последние
районы, где у нас остались еще «зия�
ющие дыры» в аграрном комплек�
се, не закрытые инвесторами, мы
закроем. Сегодня такие инвесторы
подходят, просят землю, и мы обя�
зательно эти вопросы решим.

А вот развитие промышленнос�
ти, малого и среднего предприни�
мательства — это вопросы, которые
постоянно должны оставаться в на�
шей повестке дня, независимо от
сезона года.

Мы радуемся, что объем про�
мышленного производства за 7 ме�
сяцев текущего года к соответству�
ющему периоду прошлого года уве�
личился в денежном выражении на
123%. Это хороший показатель. А
если сказать в целом, то за полгода
промышленность Орловской обла�
сти произвела столько продукции в
денежном выражении, сколько за
1988 и 1989 годы вместе взятые. Это
говорит о том, что после дефолта
мы не стояли на месте, двигались
вперед. И то, что тогда мы, исполь�
зуя экономические механизмы, зна�
чительно сэкономили на оплате
электроэнергии, взяли кредит 700
млрд. рублей и направили эти сред�
ства на поддержку промышленных
предприятий, — все это позволило
нам действительно улучшить эконо�
мическое положение в промышлен�
ности, а многие предприятия про�
сто сохранить от разрушения.

К сожалению, не везде удалось
реализовать в полном объеме все
задуманное. И в нынешних услови�
ях вновь в повестку дня встает ста�
рый вопрос — максимально загру�
зить имеющиеся производствен�
ные площади. Это не дело, когда
отдельные промышленные пред�
приятия имеют загрузку 30, 40, 70%.
И в то же время ведут себя как со�
бака на сене: производственные
площади или продали кому�то, или
сдают в аренду, или держат при
себе, они пустуют, не используются
по назначению. А предпринимате�
ли испытывают острую нехватку
производственной базы, не могут
дальше развиваться без этого. По�
этому как основную задачу сегод�
няшнего совещания я ставлю перед
всеми главами районных и город�
ских администраций, перед руко�
водителями промышленных пред�
приятий и объединений вопрос:
разберитесь с производственными
площадями и передайте их наконец
тем людям, кто умеет работать в
рыночной экономике. Дайте про�
стор предпринимательской иници�
ативе, дайте возможность, чтобы в
эту сферу приходили такие люди,
как Олег Анатольевич Тюрин, гене�
ральный директор АО «Протон�
Электротекс». Он не просто увели�
чивает в разы объемы производ�
ства. Москвичи переманивали его
к себе, предлагали шальные по на�
шим орловским меркам деньги —
10 тыс. долларов, заплатили бы ему
и 50 тыс. долларов, если бы он со�
гласился, но он не ушел. У него есть
принцип, есть цель: довести на сво�
ем предприятии производитель�
ность труда до 1 млн. рублей в год
на человека. При такой производи�
тельности, естественно, он нужен и
«Сименсу», нужен другим крупней�
шим фирмам. Я привел только один
этот пример, называю только одно�
го руководителя, а ведь таких лю�
дей в зале сидит очень много.

Второй вопрос, который я хотел
поднять, — инвестиционная дея�
тельность. Мы все знаем, что без
стратегического инвестора мы впе�

ред всерьез не двинемся. Мы дела�
ли попытку все эти годы, рассчиты�
вали: бросим 10, 20, 100 млн. руб�
лей из бюджета на развитие про�
изводства и вырвемся из отсталос�
ти. Результаты есть, но никогда мы
за счет малых шагов вперед не пой�
дем. Поэтому не надо бояться круп�
ных компаний, которые приходят в
нашу экономику. Процессы создания
крупных межгосударственных корпо�
раций — это состоявшееся явление
состоявшегося дня. И мы от этого
никуда не уйдем.

Привлечение стратегических ин�
весторов назрело как центральная
необходимость в подъеме всей эко�
номики. В этом все убедились на
примере аграрного комплекса. Дол�
гое время в области не могли ре�
шить вопрос, как подойти к разви�
тию производства в Корсаковском,
Новосильском, Глазуновском райо�
нах, были серьезные вопросы и по
Покровскому, Колпнянскому, Болхов�
скому, Знаменскому районам, где
уже хотели бросить пахать землю и
вообще не работать. Сегодня, после
прихода стратегических инвесто�

ров, эти районы первыми закончи�
ли уборку, получили самые высокие
урожаи, первыми заканчивают сев
озимых.

И я думаю, если бы мы нашли
крупного инвестора на серьезные
проекты, которые действительно у
нас есть, мы бы значительно вы�
рвались вперед из той ситуации, в
которой находимся. Сейчас к нам
приехала крупная японская компа�
ния «Стэнли Электрик», с руковод�
ством которой мы встречаемся пос�
ле совещания. Компания, имеющая
оборот 12 млрд. долларов, вырази�
ла желание создать совместное с
нашими приборостроительными и
электронными заводами производ�
ство. Если нам удастся реализовать
этот проект, мы сможем максималь�
но загрузить отраслевые производ�
ственные мощности, получим новые
возможности для освоения совре�
менных технологий, выиграем и по
объемам производства, и по зара�
ботной плате рабочим.

У себя в области мы не должны
сбрасывать со счетов и такие круп�
ные, на перспективу, проекты, как
разработка Яковлевского месторож�
дения по добыче пористого железа
в Троснянском и Сосковском райо�
нах, строительство нефтеперераба�
тывающего завода. Сейчас мы ве�
дем переговоры на эту тему с
ЛУКОЙЛом. Если нам удастся при�
влечь таких крупных инвесторов, ко�
торые приходят с огромными вло�
жениями, тогда мы сможем уверен�
но сказать: наша область выиграет
стратегически в завтрашнем дне.

Сегодня отмечается тенденция
ухода многих предпринимательских
структур, производств из Москвы,
из таких крупных городов, как Санкт�
Петербург. Они уходят из�за того, что
уровень заработной платы там пре�
высил 20 тысяч рублей. А мы все еще
ставим уровень заработной платы в
пределах 6 тысяч! Поэтому предпри�
нимателям сегодня выгодно прий�
ти на периферию, в наши регионы,
чтобы вложить деньги и здесь на�
ладить производство. Так поступал
в свое время Китай, так поступала
вся Европа, когда вкладывала сред�
ства в Китае, а сегодня китайцы на�
чинают наступать своей продукци�
ей на Соединенные Штаты Амери�
ки, на Россию, заходят во все стра�

ны, потому что обучили кадры, от�
работали технологию, наладили са�
мое современное производство.

Но ждать, что кто�то в рыночной
экономике привлечет к вам инвес�
торов, будет ошибкой. Надо разви�
вать собственную инвестиционную
политику на местах, налаживать но�
вые и восстанавливать прежние
связи. Надо перестать быть ижди�
венцами. Каждый глава админист�
рации должен постоянно думать,
кого он привлек к себе в район, что
сделал для того, чтобы к тебе при�
ехали инвесторы. Найдите хоть од�
ного инвестора, который в два�три
раза увеличил бы вам объем про�
изводства, а тогда будет соответ�
ственно и рост бюджета, рост заня�
тости населения. Тогда будет и дви�
жение вперед, о котором мы гово�
рим.

Следующий вопрос — это инно�
вационная деятельность.

Дорогие друзья, можно найти ин�
вестиции, но, если не найдешь ин�
теллектуально, по�современному
мыслящих людей, которые не про�
сто приносят деньги, а приносят но�

вейшие технологии, позволяющие
нам прорваться вперед, даже день�
ги в этой ситуации не спасут. Поэто�
му я подчеркиваю роль в этих новых
условиях технического университе�
та, роль всей нашей вузовской на�
уки в разработке для производства
инновационных технологий. Ректору
Орловского государственного уни�
верситета Ф.С.Авдееву мы поручим
провести в ближайшее время обще�
вузовскую конференцию по иннова�
ционным технологиям. Повстречай�
тесь со всеми производственника�
ми и расскажите, какие новые идеи
вузовское сообщество может предо�
ставить промышленному комплексу
Орловской области. Я полностью
поддерживаю выступление гене�
рального директора завода «Флакс»
С.Л.Туболевского: нам сегодня не
просто надо менять производство,
надо вводить новые, прорывные тех�
нологии, которые в корне меняли бы
само производство, подходы к его
организации. Так же, как мы посту�
пили в агропромышленном комплек�
се: по новым технологиям ведем по�
севную — перестали мучить землю,
сократили ее перепашку с 6 — 7 до
1 — 2 раз, и сразу резко возросла
экономия горючего, повысилась
урожайность.

Вместе с новыми технологиями в

АПК пришли новые кадры, очень
часто это бывшие военные, кадро�
вые офицеры. И когда этим летом
Новосильский район обмолотил яч�
мень на всей площади и получил 47
центнеров с гектара, то глава адми�
нистрации сказал, что это впервые
в истории у них такой результат. Они
и не думали, что в районе можно по�
лучать такую урожайность каче�
ственного пивоваренного ячменя,
который реализуется по самой вы�
сокой цене.

Такие же нестандартные реше�
ния, подходы нужны нам и в промыш�
ленности. Разве на сталепрокатном
заводе нужно все время перекручи�
вать проволоку? Надо искать воз�
можности, чтобы прорываться на ев�
ропейский рынок и давать самую
хорошую продукцию, которая конку�
рировала бы с любой продукцией
западной фирмы. Только тогда мы
сможем вырваться вперед.

Повторю еще раз: жаловаться в
рыночной экономике можно только
на собственную голову — побежда�
ешь ты интеллектуально или проиг�
рываешь.

Да, роль государства в опреде�
лении приоритетов промышленной
политики велика, оно должно под�
держивать свои, отечественные,
предприятия. Но государство еще
никак не разберется с избытком фи�
нансовых ресурсов. Слишком много
нефтедолларов, никак их не пере�
считают. Получили такой огромный
резерв и вдруг получили банковский
кризис. Отчего это происходит — не
знаю: от изобилия денег или от не�
достатка ума? Но все равно эти день�
ги придут к нам в экономику. Если
они не придут — обесценятся, а бу�
мажки ведь никому не нужны. День�
ги работают только тогда, когда ра�
ботает экономика.

Поэтому мы ставим сегодня та�
кую задачу: выйти на показатели 15
— 20 млрд. рублей инвестиций еже�
годно — инвестиций с внедрением
новейших технологий. И уже в этом
году нужно открыто поставить зада�
чу руководителям промышленных
предприятий — перешагнуть 6�ты�
сячный рубеж по заработной плате.

Даже у селян, в тех хозяйствах,
куда пришли инвесторы, зарплата в
4 — 6 тысяч рублей становится нор�
мой. Там, где грамотно начинают ра�
ботать. Поэтому вам всем надо чет�
ко определиться в этом вопросе. На
многих предприятиях рабочие уже

сегодня имеют заработную плату 9
— 12 тысяч. Надо подтягиваться и
остальным. И давайте больше не бу�
дем рассказывать о том, что у вас
зарплата 3 — 4 тысячи. Это невер�
ный подход к производству тех ру�
ководителей, которые думают рабо�
тать по�вчерашнему. Или думают:
платить ему зарплату или не пла�
тить? Без зарплаты сегодня люди
работать у нас не будут.

Следующий вопрос — это соци�
альные обязательства. Думаю, вре�
мя, когда промышленные предпри�
ятия сбрасывали с себя всю соци�
альную сферу, ушло навсегда. Се�
годня пора подумать и о социаль�
ном обустройстве рабочего класса.
У нас есть примеры самого передо�
вого подхода к решению этих воп�
росов. Директор Орловского хлебо�
комбината Конова Галина Ивановна
не только продает самый дешевый
хлеб в России, не только платит сво�
им работникам зарплату 9 тыс. руб�
лей, но уже второй дом строит для
них и раньше покупала им кварти�
ры. Повторяю: производит самый
дешевый хлеб и еще предоставляет

жилье своим работникам.
А что другие руководите�

ли той же самой отрасли хле�
бопродуктов? Неужели они
работают в каких�то других
условиях?

Многие давно отказались
от решения таких вопросов,
как жилье, питание, бытовые
нужды рабочих. На всех за�
водах порушили бытовую
сферу. Где сегодня остались
бани, где остались душевые,
где имеется врач, к которому
можно обратиться во время
работы?

А между тем это не празд�
ный вопрос. Это вопрос со�
стояния кадров и работы с
ними.

Мы сейчас столкнулись с
таким противоречивым явле�
нием. С одной стороны, все
говорят о безработице, про�
блемах трудоустройства. А с
другой — создаются на заво�

дах новые рабочие места, а рабо�
тать некому: нет рабочих. Спраши�
вается: где эти рабочие? Одни, ког�
да в начале 1990�х годов рушилась
промышленность, чтобы прокормить
свои семьи, ушли торговать на ры�
нок, другие уезжают в Москву на за�
работки. На рынке иногда бывают
легкие деньги, иногда — страшно
тяжелые. Некоторые приходят ко мне
и плачут, потому что все деньги спус�
кают, попадая в зависимость к бан�
дитам. Вот по двум этим причинам
оказываемся сегодня в проигрыше.
Постепенно происходит деградация
рабочего класса, профессиональ�
ных навыков. Тем, кто стремится
вновь вернуться на предприятие,
очень тяжело бывает восстановить
прежнюю квалификацию, свое про�
фессиональное мастерство.

Поэтому задача подготовки кад�
ров — назревшая необходимость.
Приступать к ее решению надо не�
замедлительно. Здесь нужно реали�
зовать такой подход, чтобы наши
институты и университеты не про�
сто готовили специалистов, а гото�
вили к работе на конкретном пред�
приятии, чтобы они были способны
и не боялись, приходя на завод, воз�
главить самостоятельный участок —
стать начальником цеха, инженером,
мастером производства.

Другой вопрос — не хватает кад�
ров рабочих профессий: каменщи�
ков, слесарей, недостает токарей...
Разве мы можем развивать завт�
рашнее производство, в особенно�
сти машиностроение, без квали�
фицированного рабочего класса?
Вот почему я ставлю задачу перед
всеми вами: разберитесь с проф�
техучилищами. Возьмите на со�
держание своего предприятия
подготовку профильных специали�
стов. Начинайте готовить молодых
специалистов рабочих профессий;
если возможно, берите целые груп�
пы, профтехучилища. Ведь это бу�
дущее ваших предприятий. И не
надо ждать и думать, что кто�то
будет готовить для вас кадры. Да,
мы будем вам помогать, но вы сами
должны идти впереди, потому что
сама жизнь заставляет работать
по�другому.

И последнее. Я твердо уверен,
что поставленная Президентом
России задача удвоения валового
внутреннего продукта для Орлов�
ской области вполне по силам. Для
этого необходимо, чтобы каждое
предприятие, каждый город и каж�
дое муниципальное образование
обеспечили рост производства,
рост экономики на 10% в год. Это
позволит нам без особого напря�
жения удвоить валовой внутренний
продукт и разрешить многие про�
блемы, стоящие перед областью,
особенно в социальной сфере.

Но для того чтобы обеспечить
рост ВВП для всей области, нужна
прежде всего прибыльная работа
всех промышленных предприятий.
Сейчас мы имеем ситуацию, когда
группа из 50 — 60 предприятий
идет гигантскими шагами, с каж�
дым годом наращивая объемы
производства до 130 — 170%. Но
есть и другая группа из 30 — 40
предприятий, которые идут с ми�
нусом в 10 — 15%. Такая работа не
позволит обеспечить задачу, по�
ставленную Президентом.

От дельные руководители как
«самоеды» сидят на предприяти�
ях, проедают сами себя, все ре�
сурсы, предпринимательским
структурам не дают работать на
своих производственных площа�
дях, рассказывают, что они хозяе�
ва в рыночной экономике. Но в рын�
ке ты хозяин только до определен�
ного момента — пока платишь за�
работную плату и эффективно ра�
ботаешь. А как только такой хозяин
перестает решать эти вопросы, да
еще не платит налоги, надо вклю�
чать определенный законом меха�
низм банкротства и после банкрот�
ства передавать предприятия тем,
кто может эффективно работать.
Это жизнь, реалии рынка, это не�
зыблемые принципы движения
вперед. Жизнь не может стоять на
месте. Так происходит во всем
мире. Так поступают в Анг лии,
Франции, Германии. Даже в Кана�
де, стране с одним из наиболее
развитых аграрных комплексов,
ежегодно 15 — 17% фермеров бан�
кротятся, их хозяйства передают�
ся другим, которые начинают дви�
гаться вперед.

Еще раз отмечу: мы сможем в
дальнейшем развить нашу эконо�
мику, только работая прибыльно,
обеспечивая для этого необходи�
мые темпы роста производства,
развития каждого предприятия.

Уверен, что наше сегодняшнее
совещание послужит началом но�
вого этапа развития промышлен�
ности Орловской области. Его пер�
вые итоги мы подведем в конце
года, и я хотел бы, чтобы со следу�
ющего совещания мы установили
добрую традицию — по итогам
года награждать лучших инжене�
ров, конструкторов, менеджеров,
директоров промышленных пред�
приятий, освоивших рыночную
экономику и доказывающих это не
только своей образцовой работой,
экономическими показателями, но
и тем, что они повышают на своих
предприятиях заработную плату.

Желаю всем вам счастья и ус�
пехов в работе!

Три региональных подразделения нефтяной
компании «ЮКОС» осуществляют свою хозяй�
ственную деятельность  в орловском регионе:
ООО «Торговый Дом «ЮКОС�М» (филиал в
г. Орле отвечает за оптовую поставку ГСМ в ре�
гионе), ЗАО «Орелнефтепродукт» занимается
развитием розничной сети автозаправочных
станций, ЗАО «Приокский Терминал» отвечает
за доставку и хранение нефтепродуктов.

У регионального представительства нефтя�
ной компании, ее региональных подразделений
сложились добрые партнерские отношения с
администрацией области. Они ценны и значи�
мы для руководства компании. «ЮКОС» стре�
мится внести свой ощутимый вклад в борьбу за
урожай, в развитие сельскохозяйственного про�
изводства. Вместе с администрацией области
планируется объем поставок на год вперед, и
затем график поставок неукоснительно соблю�
дается при высоком качестве топлива и взве�
шенной ценовой политике, проводимой
«ЮКОСом». Для нефтяной компании «ЮКОС»
принципиально важно не только получать при�
быль, она постоянно ощущает ответственность
за экономику регионов, где развивает свой биз�
нес, и его социальная значимость — один из
приоритетов.

Не стал исключением и нынешний год – год,
который особенно важен для Орловщины. Вы�
ращен богатый урожай, общий намолот хлебов к
концу августа превысил 1 миллион 650 тысяч
тонн. Создается областной страховой фонд про�
довольственного зерна на выгодных для произ�
водителей условиях. Но год этот выдался непро�
стым. Погода внесла свою корректировку в гра�
фик полевых работ. И он оказался значительно
смещенным. На август пришлись самые боль�

Промышленность:
стратегия развития и роста

Уборочная – без перебоев
Компания «ЮКОС»  в полном объеме снабжает топливом АПК области
На прошедшем недавно совещании, которое проводил губернатор Орловской области
Е.С. Строев, обсуждался вопрос бесперебойного обеспечения агропромышленного
комплекса горюче'смазочными материалами (ГСМ). Вопрос этот напрямую связан с
деятельностью подразделений нефтяной компании «ЮКОС». Ведь «ЮКОС» — давний и
надежный партнер орловских земледельцев. И посевная, и уборочная на Орловщине
ведутся на топливе, поставляемом этой компанией.

шие объемы жатвы и сразу же — сева озимых.
В связи с этим для сельскохозяйственной

техники, которая работала и продолжает рабо�
тать с максимальной нагрузкой, потребовалось
топлива гораздо больше, чем планировалось
ранее. На совещании, проведенном губернато�
ром области, назывались такие цифры: постав�
ки дизельного топлива в августе должны быть
увеличены с 11,5 тысячи тонн до 18 тысяч, в том
числе для хозяйств АПК — с 6 тысяч тонн до 11,4
тысячи.

Директор Орловского филиала ООО «Торго�
вый Дом «ЮКОС�М» В.А. Клыков заверил губер�
натора области Е.С. Строева и присутствовав�
ших на совещании глав администраций райо�
нов, что нефтепродукты в области имеются  и ни
по одному из видов топлива на сегодняшний
день дефицита нет. Все договорные обязатель�
ства перед контрагентами выполняются и будут
выполняться в полном объеме.

О том, что орловские сельхозпроизводители
нефтяной компании «ЮКОС» имеют в ее лице
надежного партнера, говорит спокойная, дело�
вая обстановка и в дни весенней посевной, и
теперь, во время завершающейся жатвы и осен�
него сева. Ни весной, ни сейчас земледельцам
не приходится метаться в поисках горючего, тем
более обращаться к перекупщикам.

Показательны отчеты в СМИ о рабочих поезд�
ках Е.С. Строева по районам, ведущим уборку,
его встречах с руководителями агрофирм и хо�
зяйств, фермерами. К губернатору нередко об�
ращались с просьбами и жалобами, он сам де�
лал замечания в ходе уборочной, но вопрос о
ГСМ, как правило, не поднимался: на этом учас�
тке  все отлажено. Лишь единственный раз про�
звучала обеспокоенность одного из руководите�

лей района о том, что запас топлива не так уж
велик, и его тут же успокоил заместитель гу�
бернатора А.Н. Майоров: вопрос обеспечения
района дизельным топливом  уже решен.  А
ведь в былые годы в уборочной страде именно
топливная составляющая являлась самым боль�
ным местом. Сейчас же, даже в условиях сло�
жившегося дефицита топлива в России, по�
ставки ГСМ  на Орловщину четко соблюдают�
ся. Начальник управления сельского хозяйства
и продовольствия администрации Орловской
области В.М. Серов подтвердил, что за все
время сотрудничества с «ЮКОСом» проблем в
работе не возникало. По заявкам ведомства
ГСМ поставлялись и поставляются в полном
объеме и в срок.

Здесь уместно привести статистические
данные: за семь месяцев 2004 года ООО «Тор�
говый Дом «ЮКОС�М» реализовал на нужды
населения более 117 тысяч тонн нефтепродук�
тов, из них светлых нефтепродуктов — 114 ты�
сяч тонн, что на 9% больше аналогичного пока�
зателя прошлого года. Всего за период с нача�
ла 2004 года по 24 августа в адрес хозяйств
агропромышленного комплекса ООО «Торговый
Дом «ЮКОС�М» было отгружено 712 тонн авто�
бензина  А�76 и 8700 тонн дизельного топлива.

Так же надежна деятельность  и других под�
разделений «ЮКОСа». Хотя компания работа�
ет в крайне тяжелых условиях, ее работа про�
должается, причем стабильная. Бесперебой�
ная деятельность региональных структур
«ЮКОСа» возможна благодаря  высокому ка�
честву производственных технологий  и отстро�
енной системе управления. Механизм, зало�
женный руководством компании, продолжает
работать на благо страны, несмотря на  бес�
прецедентное давление. Своим примером ком�
пания «ЮКОС» доказывает: нефтяной бизнес и
социальная ответственность – понятия, неот�
делимые одно от другого.

Потому�то ситуация на топливном рынке
Орловской области стабильна и находится под
контролем.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.
R

— В компетенцию сельской администрации входят все жизненные воп�
росы, которые возникают на каждом шагу. Люди в первую очередь приходят
к нам, а мы уже или решаем их проблему, или направляем в те инстанции,
которые могут помочь. На территории нашей администрации живет более
двух с половиной тысяч человек, находятся 13 населенных пунктов, четыре
школы, четыре сельских Дома культуры.

После того, как совхоз перестал существовать, мы пошли по пути разви�
тия личных подсобных хозяйств. Сегодня крупных фермерских хозяйств на�
считывается около 50. Разводят коров, свиней, кур, выращивают картофель,
зерновые культуры. Для развития личного хозяйства выделяются участки из
земельного фонда: около 1000 гектаров роздано под выращивание картофе�
ля. В прошлом году на территории сельской администрации было закупле�
но более 600 тонн молока. В бюджет семей поступило более 2,5 миллиона
рублей.

— Какие основные проблемы можете выделить?
— Не решен вопрос с муниципальной собственностью. 34 тыс. квадрат�

ных метров жилья раньше находилось на балансе совхоза. Его преемник —
агрофирма “Красная Заря” — от домов отказалась. Сельская администра�
ция не может их принять — нет денег. Неотложный ремонт мы делаем, но
пока проблема остается.

Стараемся помогать молодежи с трудоустройством. Летом около 20
школьников записалось в экологические отряды. Ребята постарше были по�
мощниками комбайнеров, работали на току.

Много усилий мы направляем на борьбу с правонарушениями и их про�
филактику. Все так называемые семьи социального риска находятся под
контролем.

— Как реализуется в сельской администрации Федеральный закон
“Об общих принципах организации местного самоуправления”?

— Закон этот для нас пока не совсем ясен. Остается много вопросов. Он
гласит, что сельская администрация, как муниципальное образование пер�
вого уровня, находится на самофинансировании. Но источники формирова�
ния бюджета пока неизвестны. Когда нам нужны деньги, мы идем в район�
ную администрацию и просим там. Если есть возможность, нам помогают.

— Виктор Иванович, сколько лет вы возглавляете сельскую адми'
нистрацию и что за это время удалось сделать?

— На этой должности я работаю уже девять лет. Главный итог — успешное
развитие личных подсобных хозяйств, которые мы всячески поддерживаем.
Кроме того, большая часть территории нашей администрации была гази�
фицирована.

Вместе с тем остается много наболевших вопросов: ремонт дороги, водо�
провода. Будем стараться решить и эти проблемы.

Сергей ГОГОТОВ.

Россошенская сельская администрация — самая крупная в
Краснозоренском районе. Во времена СССР здесь процветал
известный на всю страну совхоз “Россошенский”, в котором
работало более 800 человек. Сейчас он превратился в небольшое
подразделение, входящее в агрофирму “Красная Заря”. Но
остались деревни, остались люди, которые продолжают работать,
несмотря на трудности. О том, как сегодня обстоят дела в сельской
администрации, мы узнали у ее главы В.И. Щиголева.

Будни сельской администрации

ДМИТРОВСК
Свыше 40 семей, проживающих в

Дмитровске, имеют в настоящее
время задолженности за коммуналь'
ные услуги. Общая сумма долгов со'
ставляет несколько десятков тысяч
рублей. Такие данные приводит
предприятие «Жилкомсервис».

Если долги за водоснабжение, как
правило, не превышают тысячи руб'
лей с каждого владельца, то за тех'
обслуживание и отопление эти сум'
мы в отдельных случаях достигают
четырёх'шести тысяч.

Коммунальщики определили
15 сентября последним сроком пога'
шения долгов. В противном случае
«Жилкомсервис» обратится в суд, а
задолжникам будет прекращена по'
дача воды.

ЗНАМЕНСКОЕ
10 лет исполняется в этом году с

момента, когда в Знаменском стали
самостоятельно действовать внутри'
районные пассажирские перевозки.
Ранее они осуществлялись с помо'
щью Орла и Хотынца.

В настоящее время автобусный
парк Знаменского составляет шесть
машин марки «ПАЗ». Они обслужива'
ют маршруты Знаменское — Локно —
Коротеево, Знаменское — Ждимир,
Знаменское — Пешково и Знамен'
ское — Мымрино — Гнездилово. В
этом году начал действовать марш'
рут Орёл — Красниково. По субботам
и воскресеньям ходит автобус Зна'
менское — Болхов.

Как отмечает руководитель ОАО
«Знаменская сельхозтехника»
А.А. Семёнов (в ведении этого пред'
приятия находятся автобусы), в про'
шлом году от автобусных перевозок
было выручено 1,3 миллиона рублей.
Около 500 тысяч рублей составили
компенсации из бюджета за пере'
возку льготников.

Несмотря на такие доходы, в рай'
центре за 10 лет не создано благоус'
троенной автостанции, не хватает
транспортных средств. Местные жи'
тели регулярно обращаются с
просьбами организовать маршруты
до отдалённых сёл, а также сделать
рейс Знаменское — Болхов ежеднев'
ным.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Сельхозпредприятие «Ревякин и

К°» рассчитывает в скором времени
увеличить поголовье дойного стада.
Для этого в хозяйстве заложена хо'
рошая кормовая база. При плане
1626 тонн сена заготовлено 1800.
Кроме этого заготовлено 2453 тонны
сенажа и 1120 тонн силоса.

Сейчас ускоренными темпами ве'
дётся ремонт помещений для зимне'
го содержания скота.

ХОМУТОВО
Сельхозпредприятия «Восход»,

«Судбищенское» и «Хомутово'свёкла»
до сих пор не выполнили план поста'
вок зерна в районный и областной
продовольственные фонды. Об этом
сообщает районное управление
сельского хозяйства.

Напомним, что в нынешнем году
всем сельхозпредприятиям района
необходимо передать в областной
фонд 4,8 тысячи тонн зерна, в район'
ный — полторы тысячи тонн. План
поставок рассчитан с учётом посев'
ных площадей хозяйств.

К настоящему времени со своими
заданиями справились ОАО «Пшени'
ца Хомутовская», СПК «Ильичевский»
и ООО «Золотой колос».

ХОТЫНЕЦ
53 тысячи тонн пшеницы намоло'

чено в этом году в районе. Это в два
раза больше по сравнению с про'
шлым годом. Такие цифры звучали
на совещании при главе администра'
ции района В.И. Семёнове. Достигну'
та высокая урожайность зерновых.
Например, в агрофирме «Красноря'
бинская» этот показатель составляет
40 центнеров с гектара. Средняя уро'
жайность по району — 30 центнеров
с гектара.

Однако, как сказал начальник рай'
онного управления сельского хозяй'
ства и продовольствия П.Н. Швытов,
уборочная страда в районе ещё про'
должается, а озимыми засеяна толь'
ко половина необходимых площадей.
И это тревожит.

Информагентство «ОП».

У одного из террористов, захвативших
1 сентября школу в Беслане, в
Орловской области есть гражданская
жена и сын. Об этом сообщают
ведущие российские информационные
агентства. Имя преступника — Руслан
Хучбаров, известный спецслужбам по
прозвищу Полковник. Среди 30
уничтоженных в Беслане боевиков его
труп не обнаружен.

Хучбаров ещё с 1998 года разыскивается
УВД Орловской области за убийство (по дру�
гим сведениям, за ним числятся три убий�
ства, в том числе милиционера). Не исклю�
чено, что Хучбаров, если он жив, объявится в
нашей области, желая навестить своего ре�
бёнка.

О том, что именно Полковник был руково�
дителем группы боевиков, напавших на бес�
ланскую школу, рассказал единственный зах�
ваченный после теракта бандит Нур�Паши Ку�
лаев.

По оперативным данным, Руслан Хучба�
ров также имел отношение к подготовке ша�
хидок, которые совершили теракты в Москве
и Моздоке. Даже боевики отмечают крайнюю
жестокость Полковника.

Странно, что у таких нелюдей тоже есть
дети.

По сообщениям информагентств.

Навестит ли нас
Полковник?


